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FARMACIA /  

"Los impagos promueven el afán de lucha 
por hacernos esenciales" 

 

La presidenta de la delegación de Sefac en Comunidad Valenciana cree que el nuevo acuerdo marco de 

prestaciones que se negocia en esta región es una oportunidad para que la Generalitat haga de sus 

farmacéuticos "unos aliados". 

ALBERTO CORNEJO / VALENCIA 

@ElGlobalNet 

lunes, 13 de octubre de 2014 / 14:02 

Maite Climent, presidenta de Sefac Comunidad Valenciana 

La delegación en Comunidad Valenciana de la Sociedad Española de Farmacia 
Comunitaria (Sefac Comunidad Valenciana) ha renovado su junta directiva, al frente de la 
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cual se sitúa Maite Climent, farmacéutica comunitaria en L'Olleria (Valencia). Si bien los 
objetivos de esta delegación no difieren de los de Sefac a nivel nacional (promover la 
investigación en farmacia comunitaria, desarrollar servicios y formación al boticario), 
Climent hace repaso de las peculiaridades de la farmacia valenciana —impagos y acuerdo 
marco de prestaciones— que merecerán también atención. 

Pregunta. Enhorabuena por su elección. ¿Qué retos tiene en el horizonte próximo 
esta delegación?  

Respuesta. Uno de los retos más importantes será la instauración de servicios 
profesionales de alta calidad en las farmacias valencianas. Respecto a la formación de 
nuestros asociados, queremos colaborar con los colegios de Valencia, Alicante y 
Castellón, universidades, y todas aquellas instituciones con las que sumemos. En el 
campo de la investigación, desarrollaremos el proyecto Mepafac (cribado de hipertensión 
arterial en adolescentes) y el programa ImpacHta (medida de presión arterial y cálculo de 
riesgo vascular).  

P. Como presidenta de los farmacéuticos valencianos, ¿cómo valora los momentos 
que vive este colectivo? 

R. Es un momento de oportunidad para nuestra farmacia. La transición demográfica, con 
una mayor esperanza de vida, y la transición epidemiológica, con el incremento de 
enfermedades neurodegenerativas y cardiovasculares, conllevan un cambio en las 
necesidades de asistencia al paciente: atención domiciliaria, sistemas pesonalizados de 
dosificación (SPD), farmacovigilancia... Hay que reorientar la actividad de la farmacia 
basada en la dispensación, hacia otros servicios basados en la eficacia y seguridad de los 
tratamientos, y prevención de enfermedades. 

P. Pero en su región la actualidad pasa por los impagos. ¿Teme que el interés 
investigador de los farmacéuticos valencianos se vea afectado por la incertidumbre 
económica? 

R. Cuando las cosas no funcionan como nos gustaría, es cuando el cambio se hace más 
necesario. Aunque los impagos y la bajada constante del precio de los medicamentos 
merman la motivación del farmacéutico, estoy convencida que, a su vez, promueve el afán 
de lucha por lo que consideramos esencial: conseguir que la farmacia comunitaria ocupe el 
lugar que merece en la sanidad española. Y la mejor manera de conseguirlo es demostrar 
mediante la investigación todo lo que podemos aportar. 

P. En esa apuesta por la farmacia asistencial en Comunidad Valenciana, ¿el próximo 
acuerdo marco de prestaciones es la mejor oportunidad? 

R. Es una oportunidad para los farmacéuticos valencianos pero también para la 
Administración, que puede encontrar en ellos unos aliados perfectos. 

P. En el marco de las negociaciones, la Generalitat ha constituido la Comisión de 
Asistencia Farmacéutica, para que entidades como Sefac puedan tener 'voz' en 
dicho texto. ¿Una iniciativa a copiar? 



R. Por supuesto. Valoro de forma muy positiva esta Comisión y la oportunidad que supone 
para el diálogo. En este tipo de negociaciones deben estar implicados todos los 
estamentos representativos de la farmacia comunitaria. Es más, estoy convencida que la 
mayoría de integrantes de esta comisión están a favor de la farmacia asistencial y el 
establecimiento de servicios profesionales. 

P. Hablando de servicios, ¿cuáles le gustaría que fuesen realidad a corto plazo en 
las boticas valencianas? 

R. Los SPD, la atención domiciliaria, y otros sobre prevención y promoción de salud: 
determinación de RV, cribado de diabetes, cesación tabáquica... 

P. Respecto a la Atención Farmacéutica domiciliaria, consejería y colegios 
valencianos son partidarios de implantarla. ¿Un servicio clave dado el nuevo 
paradigma sociosanitario?  

R. Claramente, sí. Ya he comentado anteriormente el problema que supone el 
envejecimiento y el aumento de la prevalencia de la cronicidad. Además, muchos de estos 
mayores viven solos, presentan deterioro cognitivo y el cumplimiento de la adherencia 
terapéutica es un problema real. 

LAS FRASES 

La investigación en farmacias es la mejor forma de demostrar todo lo que el boticario puede aportar al 

SNS" 

El envejecimiento de la población y la cronicidad asociada hacen que la AF domiciliaria sea un servicio 

clave" 

 


